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新京报讯 （记者孙海光）
伦敦卫冕成功后，林丹称准
备休息一段时间，以便准备
下个月与谢杏芳的婚礼。昨
天接受媒体采访时，林丹称
这两天就会去拍婚纱照。至
于婚后何时再回到赛场，林
丹表示需要花点时间去思考。

伦敦包揽五金的中国羽
毛球队开始了马不停蹄的商
业活动，昨天下午先是参加
了宇舶表的庆功会，随后又
出现在东风雪铁龙冠军赛总
决赛中。在这之后，国羽还
将前往青岛、东莞等基地庆
功。作为队内头号球星，林

丹无法缺席这些活动。除了
为自传做签售，林丹下周还
要随中国代表团访问香港和
澳门。

接下来，林丹将远离赛
场一段时间，安心筹备与谢
杏芳的婚礼。“现在最重要的
就是完成自己的婚礼，这是
奥运会前就有的想法。婚礼
之后，才会有更多的时间思
考到底是重回赛场还是做其
他的。”在媒体的逼问下，林
丹透露这两天就会去拍婚纱
照，而婚礼地点很可能选择
在他拿到第一枚奥运金牌的
北工大体育馆。林丹称现在

还不清楚要宴请多少桌，“朋
友真的很多，大家也都希望
过来参加。”

至于婚后是否尽快要小
孩，林丹称要顺其自然，“生
活跟比赛还是不太一样，比
赛你是一定要去争冠军的，
但生活还是要顺其自然，不
用太刻意。”

如今的林丹还有一个计
划，把羽毛球运动推向全世
界，“羽毛球跟网球相比，还
不具备全球性，这个需要世
界羽联去做工作。当然，我
也希望通过自己的努力，让
更多的人喜欢上羽毛球。”

何时回赛场
林丹婚后定

下月在京举行婚礼，他表示婚后思考重回赛
场还是做其他的

新京报讯 （记者孙海光）
自张宁后，国羽女单再无一
姐。即便是刚刚拿下奥运冠
军的李雪芮也自称离一姐差
很多，“我还是跟以前一样，
踏踏实实训练吧。”对于外界
关于她坐上一姐的期望，李
雪芮并不认同，“这可能是媒
体这么认为，我自己并没有
这么想。”

过去的大半年中，李雪
芮的人生犹如过山车般刺
激，从非主力到主力，从最后

一刻搭上奥运末班车到以黑
马之姿夺冠，李雪芮的故事
很励志。奥运会后，李雪芮
已参加了多次商业活动，受
关注度陡升，对于这样的生
活，21 岁的重庆姑娘一时接
受不了，“我还在适应中。”

谈及女单一姐的话题，
李雪芮依旧很谦虚，“我跟
以前还是一样，大家的水平
都差不多，而我跟前面的王
仪涵、汪鑫以及王适娴还是
有一定的差距，我觉得还是

和之前一样吧，踏踏实实训
练。”昨天现身指导东风雪
铁龙青少年训练营时，李雪
芮称她的成功并无捷径，

“没有特别的经验，只要每
天认真训练，总有一天会获
得成功。”

谈及与王仪涵等人的差
距，李雪芮很清楚，“体能是
我最需要加强的地方，以后
会进行针对性训练。不过现
在还不会进行，我现在都没
时间训练。”

【女将】 李雪芮绝口不提“一姐”

新京报讯 （记者孙海光）
李永波说如果可以，他还要
坚持两届奥运会。至于这拨
被他誉为黄金一代的队员，
李永波称还没有收到任何退
役申请。

“我为队员在伦敦的表
现感到骄傲，不过到现在还
没有任何一位队员跟我表达
过退役的想法。”每届奥运会
后，总有老将急流勇退，李永

波看得很开，“对林丹，我尊
重他自己的想法，他觉得自
己还能打，那就再打几年。
要是想休息了，我也不会强
行挽留。从我内心来讲，我
非常希望他打下去。”谈及林
丹和谢杏芳的婚礼，李永波
笑称还没收到俩人的请柬，

“礼物一定会有，但他得给请
柬邀请我呀。”

至于男双线上的蔡赟和

傅海峰，李永波则坚信两人
会继续下去。“他们跟林丹一
样，都是老队员了，是年轻队
员的榜样，我相信他们还是
会继续打下去的。”李永波称
希望这些老队员心态能有所
转变，“去真心享受羽毛球的
快乐，不一定说非要坚持到
下一届奥运会，之前已经很
辛苦了，能在训练场上享受
每一天就够了。”

【教练】 李永波还想再干两届奥运会

在活动现场，林丹帮李雪芮拿话筒。


